
餅，同領一個杯，有相同的想法和做法，很容易

彼此相認，融為一體。弟兄姊妹，他們不是跟從

宗教，而是跟從耶穌。 
 

 回歸耶穌的第一步，是認罪悔改、以信心接

受耶穌為主。悔改信主的人才得救，未曾悔改信

主的人未得救。悔改就是回頭，一個人認識到自

己的錯誤，調轉人生的方向，回過頭來，藉著耶

穌歸向神。信主就是相信耶穌基督並他釘十字

架，接受十字架的贖罪，以耶穌為自己生命的主

宰，跟從祂。 
 

 未曾悔改信主，但卻受過浸、領過主餐、自

稱是基督徒的人，是世上最不幸、也是最危險的

人。因為沒有悔改，未曾回頭，他們與神背道而

馳，越走越遠。卻因受過宗教禮儀，帶著得救的

錯覺與神背道而馳，實為不幸。又將他們的經驗

與人分享，帶人走上錯路，實在危險。 
 

 親愛的弟兄姊妹，要傳講純正的福音，傳耶

穌，不傳宗教。我們自己跟從主，也幫助別人跟

從主。 
 

回歸聖經 Back to the Bible 

 具體來說，如何才能跟從耶穌？簡單的說，

就是要回歸聖經。我們必須研讀聖經，特別是福

音書，透過神的啟示來認識耶穌。認識耶穌，才

能跟從耶穌。不是認識經過宗教包裝的耶穌，而

是認識聖經裡的耶穌。讀聖經的時候，不是只讀

信仰再思篇(續上主日)07/08/2018 梁德舜牧師 

 在馬來西亞靜修中，在臉書中閱讀了加洲洛

杉磯西區華語浸信會會牧王文堂牧師所寫的一篇

文章，「信主，還是信教? Jesus,or religion?」值得

與恩浸人重新思想我們與主的關係，蒙王牧師許

可，分兩主日刊登， 

這是第二篇： 
 
回歸耶穌 Back to Jesus 

 信教不能使人得救，只有信耶穌才能得救。

正如使徒所宣告的： 
 
 除他以外，別無拯救；因為在天下人間沒有

賜下別的名，我們可以靠著得救。（徒 4:12） 

 

 撒旦慣用的伎倆是「混淆」，以魚目混珠的

方式，用贗品來取代真品。耶穌是真品，宗教是

贗品。耶穌純，宗教不純。耶穌就是耶穌，不受

汙染，不被妥協，純粹的恩典，純粹的真理。宗

教卻不是這樣。宗教裡面有傳統，有組織，有神

學，有禮儀，有文化色彩，有對現實社會所作的

讓步和調整，甚至還有政治的立場。一個北歐的

路得會教徒，一個南美的天主教徒，一個英國的

聖公會教徒，一個希臘的東正教徒，一個非洲的

靈恩派教徒，一個亞洲的繁榮福音教徒，雖然都

自稱是基督教徒，差別卻極大。但是一個耶穌的

門徒，無論他來自地球的哪一個角落，和其他的

門徒卻是一樣的。他們同信一位主，同擘一個
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降生馬槽、五餅二魚、十架七言這些你所熟悉的

經文，而是全面性的仔細研讀。以謙卑的心，除

去心中的成見，讓聖經直接對你說話。不要匆匆

翻閱，草草了事。要以敬虔的心，有計畫地，花

時間地，仔細研讀神的話語。要祈求聖靈，引導

你進入真理。 
 

 許多人想讀經，卻一直讀不好，因為他們不

瞭解一件事：讀經是屬靈的爭戰。為何讀經這麼

困難? 他們以為聖經就是一本書，打開來讀就是

了。可是一讀，二讀，讀了又讀，每次都是讀一

讀就放棄。何以如此? 因為這是血氣與靈的爭戰。

我們是屬血氣的，神的話語是屬靈的。屬血氣的

人，不能體會屬靈的事。在血氣狀況的我去讀聖

經，讀一讀就有衝突，讀一讀就格格不入，因此

不能持久。我們需要神的幫助，才能打贏這場戰

爭。 
 

 神所賜的幫助，一是聖靈，二是教會。凡重

生得救的人，就有聖靈在他裡面。聖靈是真理的

靈，與我們的血氣相爭，我的意志在中間。我向

聖靈，聖靈就得勝。我向血氣，血氣就得勝。

（我說，你們當順著聖靈而行，就不放縱肉體的

情慾了。加 5:16）我若順從聖靈，就會渴慕真

理。 
 

 弟兄姊妹，不要灰心。雖然我們時常軟弱，

但聖靈並未離開我們。你那渴慕真理的熱情，未

曾被澆滅。我深深相信，在每一位信徒的內心之

中，他是渴慕真理的。一直有一束火苗，在內心

的某個角落燃燒。只要有適當的機會，心中的火

就會被挑旺起來。 
 

 這個挑旺的責任，落在教會身上。不是喊幾

個口號，唱幾個高調，推動一些讀經計畫，發幾

個獎品就算了。那些各教會都試過，都不見果

效。若要實行全教會讀經，必須先挑起會眾讀經

的胃口，拿出可行的方法、實用的架構、嚴謹的

規則、紮實的內容，才可見效。必須挑起會眾對

神話語的胃口，你不能勉強不想喝水的人去喝

水。實行的四個原則，方法、架構、規則、內

容，也是缺一不可。 
 

 學習神的話語必須在群體中進行。聖經的教

導很清楚，無論是西乃山下的頒布律法，聖殿或

會堂的宣讀及教導，都不是針對個人，而是針對

群體。新約的書信是公開信，在各教會宣讀。所

有的教導和分享，都是在群體中進行。現代人那

種一個人打開聖經，一邊喝咖啡一邊聽音樂的方

式，在聖經裡是找不到的。神的話語，必定是信

心的團體，一同站立在神的前面，恭敬領受！ 
 

 教會的責任，是帶動全體讀經。不是辦活

動，不是搞節目，而是帶動全體。有些人弄不清

楚狀況，開了幾門課，講了幾本書，傳授了一些

聖經知識，就洋洋得意，宣布大功告成。那只是

少數人參加，全體會眾的真理根基仍然薄弱，讀
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經的胃口仍然不佳。教會的責任不是增加少數人

的知識，而是帶動全體讀經。必須改變整個教會

的風氣，讓一個在別的地方不想讀經的信徒，來

到你們教會就想讀經，才算獲得初步的成功。 
 

 一個人的力量有限，我們若靠自己去讀聖

經，很容易中途放棄。感謝神，在聖靈的引導之

下，一群弟兄姊妹一起讀經，我們的力量就增

加。神賜給我們教會，一同學習神的話語，認識

耶穌，跟從他。 
 

仰望聖靈 Rely on the Holy Spirit 

 門徒是自由的，不是根據硬性的規定，而是

根據聖經的啟示和聖靈的引導，來跟從耶穌。教

會不能寫一個門徒守則，硬性規定大家每天要祈

禱幾次，讀經多久，每週禁食幾天，行幾個善事…

才算是跟從耶穌。規矩是死的，人是活的，情況

是活的，聖靈也是活的。教會只能帶領大家讀聖

經，鼓勵大家仰望聖靈，各人按照神的引導，來

跟從耶穌。 
 

 使徒時代的信徒，只知道信主，不知道信

教，就改變了他們的時代，而不是被時代所改

變。親愛的弟兄姊妹，我們也是一樣。 
 

 恩浸人啊！你與主的關係如何? 請慎重的考

慮，若需要幫助，請與我或恩典華浸教牧同工聯

絡為盼！ 
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